

Agir pour la biodiversité locale en Suisse (Genève, Vaud)

Un nouveau programme a vu le jour cette année chez J'aime ma Planète : « Agir pour la biodiversité locale en Suisse ». Ce projet réparti en 4 étapes pour développer les connaissances des élèves de 7 et 8P (10-12 ans) à la biodiversité forestière locale et de (re)nouer les enfants à leur environnement. Dans ce contexte, deux classes de l'école Moser de Genève sont venues dans les bois de Jussy pour en découvrir plus sur notre biodiversité locale.

Pour l'école Moser de Genève tout a commencé le mardi 17 janvier 2023. L'équipe d'animateur est venue visiter deux classes de 7P pour présenter le projet qui allait les accompagner tout au long de l'année. Découvrant le concept de biodiversité, les enfants ont appris à travers un jeu comment classer les espèces. Cela leur a donné les armes pour résoudre en groupe les cinq enquêtes animalières leur permettant de comprendre les relations entre le vivant et en particulier les réseaux alimentaires.

L'étape suivante a été la découverte du film le Chêne de Michel Seydoux et Laurent Charbonnier. À mi-chemin entre le film d'aventure et le documentaire animalier, les élèves ont pu vivre au rythme de la nature pendant une heure et demi et voir de leurs propres yeux la beauté et la complexité des interactions entre les espèces dépendant du chêne.

Le mardi 16 mai 2023 aux alentours de 9h, 42 élèves et leurs accompagnants découvrent le bois de Jussy. Pour Julien (prénom d'emprunt), 10 ans, cette journée a été une vraie révélation : « j'ai appris que j'ai des besoins pour pouvoir vivre et que c'est la nature qui y répond. Il faut en prendre soin ! Avec mes amis, nous avons construit dans le premier jeu la civilisation parfaite pour vivre. J'espère qu'un jour elle existera ! ».

Pour Christian (prénom d'emprunt), le jeu sur les raisons de la disparition des espèces lui a permis une prise de conscience : « je ne savais pas qu'il y avait autant de menaces sur la



biodiversité, mais ce qui m'étonne le plus c'est le rôle des humains. ».

Les élèves ont pu par la suite partir à la recherche de la flore et de la faune forestière. Pour Ambra, « ce que j'ai préféré c'est de pouvoir suivre les traces des animaux et m'aventurer dans la forêt avec mes amies ! Aussi apprendre des choses sur la nature et la biodiversité ! ».

Enfin tous ont pu réfléchir et en apprendre plus sur les solutions qui pouvaient être mises en place pour préserver leur environnement.

Pour les enfants, il ne restait finalement qu'une étape au projet pour les enfants. Le défi pour eux en revenant en classe : s'engager pour la nature ! Chaque classe a reçu un poster représentant un chêne et sa biodiversité compagne, les élèves notent alors sur un carton en forme de feuille du chêne leur engagement futur pour la nature et viennent habiller l'image. Grâce aux deux classes, les chênes se complètent petit à petit et se développent comme dans leur milieu naturel.



Pour l'école Moser de Genève, le projet « Agir pour la biodiversité locale en Suisse » a été une vraie réussite ! Marqués par ces quelques heures passées ensemble, d'autres élèves et enseignant ont voulu partager leur expérience :

Talie - « Ce que j'ai préféré c'est la sortie. Et j'ai appris qu'il ne fallait pas toucher les amphibiens sans avoir les mains mouillées. Et puis que la première chose la plus mauvaise pour le monde était la surexploitation des ressources ! ».

Kian - « Dans ce projet, j'ai aimé être en forêt. J'ai appris ce que la biodiversité était et pourquoi elle est importante ».

Enseignant de 7P de l'école Moser de Genève - « Bonne répartition sur l'année, liens clairs entre les différentes activités. Bravo pour les animations, très bien menées. ».